

Nachwuchsgruppe „Ökonomische Aspekte der Versorgung von Demenzpatienten“

Die Nachwuchsgruppe bearbeitet verschiedene Projekte und bedient sich unterschiedlicher Methoden. Ein besonderer Fokus wird auf die Analyse der Vereinbarkeit von Berufstätigkeit und informeller Pflege gelegt. In Teilprojekt A wird dieses Spannungsfeld unter Anwendung qualitativer Forschungsmethoden untersucht. Ziel ist es Faktoren zu identifizieren, die die Entscheidung für eine Aufgabe der Erwerbstätigkeit bzw. den Wiedereinstieg ins Erwerbsleben beeinflussen. Teilprojekt B wendet sich auf quantitativer Ebene unter Anwendung panelökonometrischer Verfahren der Frage zu, welche volkswirtschaftlichen Konsequenzen mit der Aufnahme informeller Pflege verbunden sind. In Teilprojekt C werden die Demenzkosten für Deutschland unter Anwendung von Modellierungen bis ins Jahr 2060 prognostiziert. Szenarien zur Abbildung verschiedener Entwicklungen des Pflegesektors und der Demenzprävalenz werden in diesem Zusammenhang zusätzlich berücksichtigt.

Junior Researcher Group „Economic Aspects of Care for Patients with Dementia“

The Junior Research Group works on different projects and employs a variety of research methods. The analysis of the compatibility of the delivery of informal care and gainful employment is a research emphasis. Subproject A employs qualitative research methods to analyze this potential conflict. Aim is the identification of factors influencing the decision to leave gainful employment as well as fostering or inhibiting the return to it. Subproject B quantifies by means of panel-econometric approaches the economic consequences of the commencement of informal care on the society. In Subproject C, costs of dementia are predicted (untill 2060) for Germany by means of modelling approaches. Additionally, scenarios regarding different developmental trends in the care sector and of the prevalence of dementia are considered.